

BERBEGLIA, Carlos Enrique
UBA - Un. Nac. La Matanza, Bs. As.

Evolución de las ideas filosóficas 1980-2005

El pensamiento filosófico Occidental no ha logrado –o siquiera buscado lograr- independizarse de la tradición que lo sustenta, en este sentido la íntegra historia de la filosofía configura una trama intrincada que entrelaza los grandes nombres que la pensaron con los problemas constitutivos de su eje, figuras y resoluciones de disímil trascendencia según la variada dinámica de su historia.

Las distintas fases del desenvolvimiento de la vida terrestre descansan sobre una plataforma inamovible en su movilidad, cambios a partir de una sólida base de estructura molecular común a todas las especies, a los cuales tampoco fuera ajena la que hollara la Tierra con mayor éxito, la humana. Con una diferencia fundamental en la repetición de ambos movimientos, circular el primero, espiralado el segundo, hecho que le permite a este último mostrar, frente al otro, una riqueza de ángulos y caras infinitamente mayor no obstante su sujeción al mismo centro gravitacional del planeta.

La movilidad de asiento inamovible de los hombres reposa sobre su constancia humana, valga la paradoja extrema, constancia en la que abreva la filosofía en sus distintos períodos históricos particulares, de allí el reiterativo ida y vuelta de sus temas, en giros centrípetos que, a veces resaltan algún problema antes soslayado por el espíritu en tanto que, en oportunidades contrarias, su indagación resulta estéril frente a la dramaticidad con que el mismo espíritu, en otro pasaje de su recorrido, exalta con extremo.